

Son Honneur le Président présente au Sénat le rapport des bibliothécaires conjoints de la bibliothèque du Parlement pour l'année 1925.

Il est alors lu par le greffier comme suit:—

BIBLIOTHEQUE DU PARLEMENT

Rapport des Bibliothécaires pour 1925

A l'honorable Président du Sénat,

Les bibliothécaires conjoints ont l'honneur de vous présenter leur rapport des opérations de l'année 1925.

Le catalogue supplémentaire contenant la liste des livres achetés au cours de l'année et des livres donnés à la Bibliothèque est entre les mains de l'Imprimeur et sera prochainement déposé devant les Chambres.

La fondation Carnegie, pour la paix internationale, continue à favoriser la Bibliothèque de ses importants ouvrages; de même, l'Union des Filles des Etats confédérés lui a fait don d'un nombre considérable de publications, livres ou brochures, concernant la guerre civile américaine, et les états du sud.

Le colonel Todd, entré à la Bibliothèque du Parlement en 1869, vient de prendre sa retraite après une carrière exceptionnelle sous le double rapport de la durée et des services rendus. La vacance ouverte au poste d'assistant-bibliothécaire, vient d'être remplie par la Commission du Service Civil qui a accordé la promotion de M. M. C. MacCormac, employé ici depuis 1885. D'autres changements nécessités par cette promotion se feront prochainement.

L'an dernier, le Parlement avait voté une somme de mille dollars destinée à l'achat et installation d'une plaque à la mémoire du docteur Alpheus Todd, ancien bibliothécaire du Parlement, dont les travaux sur le droit constitutionnel et parlementaire font autorité dans tous les pays d'organisation similaire à la nôtre. La forme de cette tablette et l'endroit où elle sera placée seront bientôt réglés par une commission spéciale à qui ce devoir a été confié. Il est intéressant de noter que les services rendus à la Bibliothèque du Canada par le docteur Alpheus Todd et son fils, le colonel A. H. Todd, couvrent une période ininterrompue de quatre-vingt-dix (90) années.

Durant la vacance parlementaire, une attention toute spéciale a été apportée à la revue des voûtes de la Bibliothèque où des milliers de livres sont emmagasinés. Les soussignés ont plaisir à signaler l'excellence du travail fait par les employés assignés à cette tâche. Un index sur cartes comme clef générale du contenu des voûtes a été établi; et chaque voûte est maintenant pourvue de son catalogue spécial.

Le catalogue et l'assemblage systématique des brochures, dont il a été fait mention dans nos rapports antérieurs récents, ont été continués et portés au point de permettre la reprise de la reliure de ces publications, suspendue en 1922.

Le parquet en bois de la Bibliothèque,—quelque peu endommagé au feu de 1916,—continue à se détériorer. Nous soumettons respectueusement qu'il conviendrait maintenant de le recouvrir comme cela a été fait pour certaines chambres des édifices parlementaires et des Archives; l'apparence de la Bibliothèque en serait améliorée et le bruit des pas des visiteurs ou employés serait très atténué.